
AG ACC-epfl du 12 mars 2015 - compte rendu   

 

L'Assemblée générale de l'ACC-epfl a eu lieu jeudi 12 mars 2015 de 17h15 à 19h00, salle SG1, suivie 
par un apéritif. Le comité était présent in corpore, ainsi que Albert Fritschi, secrétaire et représentant 
du comité central de l'ACC. 

Première partie publique ouverte à la communauté EPFL  
La traditionnelle "conférence" était organisée cette année sous forme d'un débat sur la question des 
carrières à l'EPFL, notamment en matière de promotions académiques pour le corps intermédiaire 
principalement, avec en arrière-fond la question des fermetures de laboratoires et du devenir du 
personnel scientifique et enseignant. 

Les questions avaient été élaborées par le comité, soumises aux membres ACC-epfl, puis envoyée 
avant séance pour préparation aux orateurs de la VPAA, soit : le vice président Ph. Gillet, les vice 
provosts A. Mortensen et P. Vandergheynst. 

En résumé, cette séance a révélé la forte inquiétude qui prévaut et une certaine incompréhension de 
part et d'autre : l'auditoire a entendu et interprété certains propos des orateurs, qui eux ont eu 
l'impression que leurs propos n'étaient pas bien compris ou mal interprétés (quelques propos ci-après 
pour illustrer la teneur du débat).  

Les orateurs ont dépassé leur temps disponible, ce qui a été très apprécié, mais cela n'a pas suffi pour 
aborder toutes les questions, loin s'en faut. Il sera nécessaire de planifier une nouvelle séance, si la 
direction de la VPAA accepte une nouvelle invitation de l'ACC-epfl. 

Quelques propos rapportés : 

- de la VPAA : 

• Deux groupes de travail ont été lancés sur les questions 1) de carrière et promotions 
académiques et 2) les fermetures de laboratoires. 

• La direction de la VPAA s'entretient avec toutes les parties, en rencontrant les doyens, les 
associations (ACIDE, AE, et ce jour ACC). 

• L'Institution se rapproche du modèle anglo-saxon, dénuée de structure hiérarchique, où le 
Professeur est porteur de la liberté académique.  

• La question de l'équipe derrière un professeur qui part (retraite ou autre) est à analyser 
aujourd'hui au cas par cas. Il n'y a pas de réponse simple et normée. Il faut assurer un 
fonctionnement et trouver des solutions (tâche du groupe de travail dédié). En parallèle, la 
direction mène une réflexion sur le système de demain, pour trouver son nouveau modèle. 

• Il n'y a pas d'obsolescence dans un domaine de recherche. Mais à chaque retraite (ou départ), 
le doyen de faculté analyse selon sa stratégie si le domaine est important, s'il veut ouvrir un 
nouveau champ.  

• Il n'y a pas de problème à voir partir de très bons éléments (MER et autres) pour leur carrière.  
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- de l'auditoire : 

 Interrogation sur la systématique de vouloir fermer les laboratoires, considérant toutes les 
ressources à replacer/réutiliser : RH, équipements, locaux. Alors qu'un "réemploi" résoudrait 
toutes ces questions et permettrait de maintenir l'expertise et les ressources en interne. 

 Proposition d'avoir une phase de transition, avec possibilité de finir les projets en cours, 
d'assurer l'enseignement, et de considérer au final ce qui peut être maintenu. 

 Impression d'une négligence significative de l'apport du corps intermédiaire, voire de tous ceux 
qui ne sont pas professeurs à l'EPFL. Le ressenti est celui d'un danger à moyen ou long terme 
pour l'EPFL, qui a pourtant besoin d'une équipe complète pour continuer ses missions. 

 

AG ACC-epfl : partie officielle, réservée aux membres. 
Les points essentiels :  

− Remerciement à Stephan Morgenthaler, arrivé au terme de son temps imparti comme 
membre du comité (6 ans) et chaleureusement remercié pour son activité et son apport 
important à la section ACC-epfl. 

− Nominations au comité par acclamations : renouvellement du mandat de l'actuelle présidente, 
Consuelo Antille, pour 2 ans (pas d'autre candidat président). Deux nouveaux membres élus : 
Alexis Boegli, de Microcity Neuchâtel, et Marc Troyanov, professeur en mathématique, et 
ancien membre du comité de l'APPEL. 

− Présentation du rapport d'activités 2014, et du bon résultat des négociations salariales. Pour 
2015, il faudra s'attendre à des négociations difficiles dans un contexte de coupes budgétaires 
sévères. A suivre. 

− Objectif pour 2015 : acquisition de plus de membres. Malgré les félicitations d'Albert Fritschi 
pour avoir atteint 120 membres, il faut plus de monde pour asseoir le poids comme partenaire 
social. Le travail de recrutement reste du porte-à-porte, et par le biais des séances d'accueil (5 
ou 6 par années) aux nouveaux collaborateurs. Prière à tous les membres de promouvoir 
activement l'association auprès de leurs collègues et connaissances. 

− Autre objectif prioritaire : la poursuite du dialogue avec la direction concernant les carrières 
et les métiers à l'EPFL. 

 

Fin de la séance et remerciements à tous les participants. 

 

Consuelo Antille, présidente 
Ludger Weber 
Robert Dalang 
Jérôme Chenal 
Boris Beaude 
Alexis Boegli 
Marc Troyanov 
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